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上海上港队被日本神户胜利船队“撞翻”，失去亚
冠联赛小组赛出线资格之后，12月8日，上海上港队队
长胡尔克正式发文，告别球队。虽然最后与主教练佩
雷拉产生了一些矛盾，胡尔克这番话还算好聚好散，

“在这四年多的时间里，我非常感谢那些欢迎我的球
迷，非常感谢俱乐部和球员们的工作和奉献。我们一
起取得了很多成就，但我们也有过克服困难的时刻，我
们彼此信任，团结一致，渴望胜利。在我的职业生涯
中，我总是会离开朋友，衷心感谢上海上港大家庭!”

有“绿巨人”之称的胡尔克是在2016年7月从俄罗
斯超级联赛泽尼特队转会至上海上港队的，2016年也
是中超联赛金元大战升级的一年。胡尔克加盟上海上
港队的转会费高达5600万欧元，然后是2017年，奥斯卡
以6000万欧元再次打破转会费纪录……砸下重金，引
进顶级外援，那时是中超俱乐部出手最为阔绰的日子。

胡尔克是上海上港队在中超崛起的招牌。数据显
示，自从 2016 赛季中期加盟后，他为上海上港队共出
战145场比赛，攻入了77球，助攻42次，帮助球队赢得
了 2018 赛季中超联赛冠军和 2019 赛季超级杯冠军。
四年半的时间，胡尔克为球队获得冠军做出了贡献，自
己也取得了荣耀，更带走了几乎无可复制的高收入。

从2017赛季中期开始，中国足坛开始出台引援奢
侈税，走可持续发展之路，2018赛季以来，限薪愈发严
格，像胡尔克当初那种加盟方式，以后可能不会再有。
胡尔克的加盟是中超“金元足球”代表，他的离开，被认
为是中超联赛投入“理性时代”的开始。

“绿巨人”离开

中超再无“金元浪潮”
本报记者 黄 岩

北京时间12月8日下午，亚冠联赛1/4
决赛抽签结果产生，北京国安队将迎战韩
国的蔚山现代队，东亚区另外两强日本神
户胜利船队与韩国水原三星队捉对厮杀。
在上海申花队、广州恒大队和上海上港队
在亚冠联赛小组赛中先后出局之后，北京
国安队作为中超独苗扛起了中国足球的大
旗。这次力抗韩日球队，北京国安队应该
得到加油和喝彩。

这次征战亚冠联赛，北京国安队的表

现令人称道。身处东亚区实力最强的一个
小组，竟能以 5 胜 1 平的不败战绩昂首出
线。在接下来的 1/8 决赛中，前锋阿兰进
球，北京国安队以1∶0小胜日本J联赛东京
FC队。

相对而言，北京国安队面对日本 J 联
赛球队的战绩更好，韩国蔚山现代队小组
赛中淘汰了上海申花队，被认为是东亚区
四强球队中实力最强的一支。特别是，北
京国安队以往对战蔚山现代队毫无优势，

双方过去曾两度分在同一小组，4 场比赛
北京国安队全败。如果把心理上的劣势变
成再度交手的勇气，北京时间 12 月 10 日
18时，就要看北京国安队的发挥了。

“对于球队说，这是一个创造历史最佳
战绩的良机。我希望队员能把握好这个机
会，让它成为比赛的动力之一，而不是背上
心理包袱。”北京国安队主帅热内西奥在赛
前发布会上表示，球员需要专注于如何为
这场比赛做足准备，而不是过多考虑最后

的结果。他相信队员会在开场哨声响起
后，把所有精力集中在比赛上，取得令人满
意的结果。

对已经刷新队史战绩的北京国安队来
说，这时候对手是谁其实已不重要，因为都
不会动摇他们取胜的决心。主帅热内西奥
表示，无论对谁，北京国安队的思路不会
变，“就是以我为主，打出自己的东西。所
有的比赛都是如此，能做好细节的球队，将
会取胜。”

扛起中超大旗 这次国安真要去争第一
本报记者 黄 岩

这是体育舞蹈第一次踏进奥运会的
大门，12月8日消息传来，霹雳舞将与东
京奥运会中增设的冲浪、滑板和攀岩三
个项目一起，正式成为2024年巴黎奥运
会的竞赛项目。在“关注年轻人的需求”

的呼声下，这四个在青少年中拥有较为广泛参与基础
的项目，被越来越需要新鲜血液的奥运会接纳。

说到作为体育运动的霹雳舞，记者认识一位很早
就对此进行研究的老师。上世纪八十年代末，一部美
国电影风靡国内，带动兴起了一股“霹雳舞”流行风潮，
很多年轻人痴迷其中。当时在沈阳体育学院工作的宝
永武老师对新生事物非常敏感，他找来两个跳得非常
好的学生，摄录像，拍照片，图文并茂，用半年时间出了
一本《霹雳舞入门》，从基本动作到技术环节清晰展现，
更有把体育运动融入舞蹈动作的新颖创编。当时算作

“另类”，可现在看看，霹雳舞已成为 2024 年巴黎奥运
会的新增比赛项目之一。如果穿越回去，告诉那时正
在热舞的年轻人，说霹雳舞三十多年后能进奥运会，肯
定觉得不可思议，但现实却正在趋近，奥运项目变得越
来越“网红”。

对国际奥委会而言，之所以选择霹雳舞而不是其
他街舞舞种，主要是由其本身的特点决定。霹雳舞更
像体操，动作可以标准化，可以像体操动作那样去打
分，这是把它变成体育项目的基础。事实上，在 2018
年的布宜诺斯艾利斯举行的青奥会上，霹雳舞就已经

“试水”成为比赛项目之一，中国选手商小宇闯入了男
子八强。不过登上奥运舞台后，仍然还有一系列规则
需要细化，比如动作分和技术分的比例，比如音乐的使
用标准，但可以肯定的是，未来将有更多人投身到霹雳
舞的事业。

入奥更给现在众多的从业者开辟了事业的出口，
当老师、做教练，在全民健身的广阔舞台上，霹雳舞同
样有大展身手的空间。

奥运响“霹雳”
大势所趋
黄 岩

尽管 CBA 第二阶段开局三连胜继续
领跑积分榜，但辽宁男篮上下并未被胜利
冲昏头脑，因为他们非常清楚，艰巨的考验
还在后面。12 月 9 日，辽宁男篮迎来第二
阶段的第一场硬仗，与阵容豪华的新疆队
过招。这不仅是上赛季半决赛对阵的重
演，而且也是双方本赛季第二次相遇。

在积分榜上，新疆队以 10胜 5负位居
第五，落后辽篮 4 个胜场。但其中一个很
重要的客观原因是新疆队在第一阶段没有
外援，而且还出现了伤病，这导致他们一度
只能排出没有周琦的全华班阵容，战绩不
可能不受影响。第二阶段开始后，不仅周
琦状态正佳，莫泰尤纳斯的加盟更让新疆
队内线如虎添翼。上赛季交手时，周琦和
范子铭组成的“双塔”给辽篮带来了巨大的

威胁，如今新疆队依然保持内线“双塔”配
置，而且范子铭换成了个人能力更强的莫
泰尤纳斯，辽篮的压力可想而知。

受到疫情影响，本赛季CBA球队寻找
大外援的进展普遍不顺利，莫泰尤纳斯能
加盟新疆队，可见该俱乐部出色的运作能
力。在坐拥如今 CBA 第一国产中锋周琦
的情况下，再迎来在CBA的巅峰赛季可以
贡献场均 27.3 分、14 个篮板和 4.2 次助攻
的超级中锋莫泰尤纳斯，新疆队内线配置
已经达到联盟顶级。可以想见，如果两人
同时在场，辽篮内线势必要陷入苦战。

新疆队内线的强大，并不只是表现在
“点”，更在于“面”。在“双塔”的背后，热普卡
提江、朱传宇、艾孜麦提、鲁吐布拉、梁英淇
等年轻球员为新疆队内线带来了更多的活

力。在本赛季第一场“辽疆大战”中，尽管周
琦早早受伤下场，但这些年轻内线还是给辽
篮球迷留下了深刻的印象。可以说，无论是
绝对实力还是阵容厚度，辽篮内线在与新疆
队的比拼中都处于明显的下风。

在此情况下，辽篮需要有更多的内线
“生力军”站出来，才能避免韩德君陷入孤
军奋战的境地。从前面比赛来看，张镇麟
和吴昌泽两位新秀在比赛中不乏闪光点，
只是欠缺一些经验。稍微有些令人担忧的
是朱荣振，在最近的比赛中，他屡屡受到犯
规困扰，甚至两次出现短时间犯满离场的
情况，这暴露的就是他因为核心力量不足
和防守动作不够规范，很容易受到裁判针
对。面对新疆队这样的强敌，辽篮需要朱
荣振尽快收拾心情，重新振作起来。套用

广东队主帅杜锋的话，只有内线“硬一点”，
辽篮才有机会击败新疆队。

此外，新疆队也是整个CBA最擅长远投
的球队之一，唐才育、齐麟和刘力鹏等人都有
着三分线外“精准打击”的能力。在比赛中，
周琦和莫泰尤纳斯在内线牵制，曾令旭和于
德豪穿针引线，都是为了在外线制造更多的
空位机会，让比赛进入自己舒服的节奏。因
此，对于9日的比赛，辽篮除了要加强内线的
防守硬度之外，还要提升外线防守的轮转速
度，尽量避免给对手空位出手的机会。

再战新疆队又遇“双塔”

辽篮内线必须“硬一点”
本报记者 李 翔

辽宁VS新疆
今日19∶35 CBA常规赛
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北京时间 12 月 8 日，2020-2021
赛季 CBA 联赛常规赛第二阶段比赛
继续燃起烽火。山西队与浙江队展开
较量。在首节领先4分的大好形势面
前，浙江队次节开始崩盘。最终，山西
队爆冷以112∶102战胜浙江队。

山西队 5 人得分上双：张涵钧 25
分10篮板9助攻，莫兰德21分16篮板
5助攻 3抢断 3盖帽，张宁 21分 3篮板
3 助攻 2 抢断，任骏威 18 分 4 篮板，原
帅17分。

浙江队吴前 34 分 8 助攻 6 篮板，
保罗 12 分 6 篮板，朱旭航 11 分 4 篮板
3助攻。

图为浙江队球员陆文博（右）试图
封盖山西队球员周湛东（中）的投篮。
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吴前空砍34分

浙江爆冷
不敌山西
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